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关于举办“丝绸之路经济带商会合作论坛暨
首届经贸投资（连云港）洽谈会”的报告 

 

为深入贯彻落实习近平总书记关于“一带一路” 的战

略构想，在全国工商联支持下，我会与江苏省工商联及连云

港市政府共同主办的“丝绸之路经济带商会合作峰会暨首届

经贸投资（连云港）洽谈会”已于 2014 年 10 月 21 日在连

云港市圆满闭幕。 

本次峰会的主题是“交流合作，互利共赢”。在“一带

一路”的交汇点、亚欧大陆桥的东方桥头堡——江苏省连云

港市举办，拟建立丝绸之路经济带各地商会的沟通渠道和合

作平台，促进区域之间的物流、贸易和投资，实现互利共赢。   

全国工商联副主席黄荣，江苏省人大常委会副主任、省

工商联主席许仲梓和连云港市委书记杨省世出席会议并讲

话。我会驻会副会长兼秘书长王燕国出席讲话并主持了“丝

绸之路经济带区域经济合作与发展讲座”阶段。 

来自丝绸之路经济带沿线相关国家、城市的工商界人士、



 

商会和企业家代表共 300 余人参加了会议。会议期间，与会

代表参观考察了连云港市规划馆、连云港港口、中哈物流园

和国家东中西区域合作示范区。会上举行了丝绸之路经济带

商会经济合作协议和投资项目签约仪式。共签约 20个项目，

涉及新能源、新材料、新医药、先进制造业、物流中心和商

贸开发等产业，合计总投资额 86 亿元。 

全国工商联黄荣副主席讲话指出，作为新亚欧大陆桥东

桥头堡的连云港是丝绸之路经济带东西双向开放的门户，将

在丝绸之路经济带建设中扮演重要角色。希望民营企业和商

会组织把握和利用好连云港的机遇，并以此为起点更广泛地

参与到丝绸之路经济带的建设中去。全国工商联下一步将开

展民营企业参与“一带一路”建设“走出去”情况调研，进

而推动民营企业更好地参与到“一带一路”建设中来，并在

其中发挥更大的作用。 

江苏省人大常委会副主任、省工商联主席许仲梓在讲话

中提出，连云港作为全国首批沿海开放城市、江苏省沿海开

发龙头城市，正在积极抢抓“一带一路”建设战略机遇，大

力推进新一轮改革与发展，欢迎八方来客到连云港投资兴业。

通过与丝绸之路经济带上的其他国家、城市联手，共同抢抓

国家战略机遇，促进区域之间的物流、贸易和投资，实现互

利共赢。也希望通过此次活动为丝绸之路经济带上的国家、

城市搭建一个长期交流合作的平台，起到以点带面的作用。 

王燕国副会长兼秘书长发表讲话提出，本次峰会的召开

“逢时、及时、合时”，本次活动有实有虚，彰显特点。可



 

以用“动力、助力、合力”六个字表述。“一带一路”是 21

世纪最宏大的战略布局。沿线国家与地区对投资的旺盛需求

和我国经济转型升级以及外向发展，不仅会拓展新的空间，

也将成为推动区域经济合作的巨大动力；本次活动助力“一

带一路”建设，对国家级东中西区域合作示范区的考察，及

相关重点项目的推介、签约成为“一带一路”建设务实和良

好的开端。而各级领导的现场指导，即将进行的专家、企业

家专题讲座与经验介绍，也将通过务虚论道，为“一带一路”

建设和本次活动滋注营养，启迪灵感；政府、工商联、商会

共同搭台，中外商会、企业、机构合作唱戏，合力打造和建

设旨在推动中国企业走出去，共同参与“一带一路”建设的

桥梁与平台，不仅达成了共识，也为实践这一宏伟蓝图注入

了激情与活力。 

“丝绸之路经济带区域经济合作与发展讲座”阶段，由

王燕国主持，中国进出口银行首席国家风险分析师赵昌会解

读“一带一路”战略构想；商务部研究院海外投资研究部主

任李志鹏介绍沿线国家的投资环境和优势产业；副会长单位

新疆三宝集团党委书记王云泉分享了企业境外投资经验。 

特此专报。 

 

                                      

报送：郑跃文会长，王燕国副会长，王文副监事长，各副会

长。 
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